

AÑO V.

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Calle de la Abadía, 3.

Gandia 17 de Mayo de 1885.

COLABORADORES:
Todos los suscritores al periódico.

NÚM. 226.

REVISTA GENERAL

Los presupuestos se discuten en el Congreso á paso de carga: nunca han pasado con tanta facilidad en nuestras Córtes. Ni por *hacer los honores de la discusión*, como suele decirse, son impugnados la mayor parte de sus capítulos.

Y sin embargo, ¡cuántas materias interesantísimas comprenden! El Sr. Albareda ha dicho algunas generalidades sobre el fomento que debiera darse á la agricultura, recordando con oportunidad el interés con que son debatidos estos asuntos en otros Parlamentos. Pero en España los hombres políticos, por el mero hecho de serlo, olvidan todo lo que no sea la lucha enconada de los partidos y el asalto ó la defensa del poder.

Felicitemos á nuestro amigo el Sr. Tudela, por el debate sostenido con el ministro de Hacienda sobre los gremios en sus relaciones con la contribución industrial y de comercio. El diputado por Albaida ha demostrado dos cosas: primera, que ha estudiado á fondo esas cuestiones; segunda, que no se sobrepone en él la disciplina de partido al deber de decir francamente su parecer, que le impone la representación del país. Así deben obrar siempre los diputados que se estiman.

Las noticias del conflicto anglo-ruso son enteramente satisfactorias. Está ya resuelta por completo la cuestión: la frontera del Afghanistan está rectificadas de acuerdo con las dos grandes potencias, cuyo choque parecía inevitable. Ya casi puede asegurarse que el verano transcurrirá sin disgustos, y que los Parlamentos de Europa cerrarán sus legislaturas sin haber tenido que votar nuevos créditos para armamentos extraordinarios.

Otro conflicto que también está á punto de terminar es el referente á la campaña del Tonkin. Francia, después de Lang-Son, aceptó los preliminares de paz propuestos por China, y las negociaciones para el tratado de paz definitivo se llevan con toda prisa, en tanto que los soldados del emperador de China evacúan el Tonkin, cumpliendo con toda precisión el acuerdo preliminar.

Por esta parte, también Francia concluye con una guerra que habia empezado á tomar proporciones, y que de haber continuado y de no haber aceptado las primeras proposiciones de paz, acaso le hubiera costado muchos sacrificios de dinero, y tal vez algunas crisis como la que recientemente se planteó y resolvió dejando el poder el gabinete que habia comenzado la expedición y que aceptó los primeros ofrecimientos de paz.

El telégrafo nos dice que el gobierno inglés ha decidido ya retirar sus tropas del Sudán. Medida es esta, que aunque esté aconsejada por razones de prudencia, ha de redundar en grave menoscabo del prestigio de Inglaterra en Oriente. La nación que puso tan alta su bandera, entre los pueblos mahometanos, con la afortunada y bien dirigida expedición contra el rey Theodoros, la arria ahora en aquellas regiones del alto Nilo. Es un gran fracaso para su política invasora y dominante.

El cónsul de Francia en Zeilah ha colocado bajo el protectorado del gobierno de la vecina república, según anuncia un telegrama de Adén, á todas las tribus de Gibril-Abakors y de Gadi-Bursis. El pabellón francés ha sido enarbolado en el puerto de Dungareta, perteneciente á los Gibril-Abakors, y en Itela, capital de los Gadi-Bursis.

El protectorado se ha efectuado á petición de los gefes de los respectivos territorios, y proporciona grandes mercados al comercio en Heward y en el país de los Gallas.

La guerra entre Francia y China ha sido causa de grandes males para las misiones cristianas en esta nación.

En el Yun-Man, donde los católicos son muy

numerosos, ha habido una verdadera cacería de fieles por parte de algunos mandarines. Únicamente el temor de provocar una violenta sublevación entre aquellos montañeses tan belicosos, ha puesto fin á la persecución. La insurrección de los mahometanos del Yun-Man, determinada por los mismos motivos, y que estuvo á punto de ocasionar el desmembramiento del imperio, ha dejado recuerdos que por fortuna no se han borrado aún.

Una población del Kuang-Si, llamada Kutsin y compuesta casi toda de católicos, fué atacada por los satélites del mandarín. Los habitantes se defendieron y hubo varios muertos y heridos, retirándose los agresores con una regular cantidad en dinero.

Debe tenerse en cuenta que estas precauciones no obedecen á un sentimiento de fanatismo religioso, pues en China se consideran las cuestiones religiosas como cosa muy secundaria, si no á deseo de pillaje y odio al extranjero y á los que se convierten á sus usos y creencias, generalmente considerados como espías por los demás chinos.

El ministro de España en China hállase actualmente en Shanghai, reclamando una indemnización para los misioneros españoles.

Se tienen noticias de que en Rio de Oro la Sociedad de Africanistas ha establecido una nueva factoría, que ya ha comenzado el comercio de pieles y otros géneros con las caravanas del interior de Africa que hasta allí llegan con tal objeto. Los españoles se guarecen en una casa provisional de madera. En el momento de restablecer la refectoria, ondearon el pabellón español, y aparecieron los barcos empavesados en señal de regocijo. En breve irá á aquellas costas la goleta *Céres*, no tan solo para garantizar las vidas é intereses de los españoles, sino también para evitar que sean realidad las sospechas de que Francia pretenda aprovecharse de algunos terrenos; sospechas nacidas de haber pasado por aquel punto tres cruceros franceses que parecía estudiaban la situación de la costa.

Aun cuando no está oficialmente decidida la elección de mediador en la cuestión afgana, puede ya considerarse como cierto que el mediador será el rey de Dinamarca.

Se cree que, tanteado el emperador de Alemania acerca de la mediación, la habria rehusado, lo cual parece cierto, por más que no haya ningun acto oficial que lo establezca.

S. M. Christian IX, rey de Dinamarca, soberano que ostenta además los títulos platónicos del rey de los vándalos y de los godos y duque de Sleswig-Holstéin, es el árbitro elegido para dirimir el conflicto anglo-ruso.

Al rey de Dinamarca pudiera llamarsele «padre de reyes.» Son hijas suyas la emperatriz de Rusia, la princesa de Gales y el rey de Grecia. Otra hija suya es la princesa Thyra, esposa del duque de Cumberland, heredero de los derechos al trono de Hannover y al ducado de Brunswick.

Este afortunado monarca ilustrará aún mas su nombre si logra remover las causas de discordia de las dos formidables potencias que están á punto de chocar en el Asia central.

ta á la parte moral de nuestros queridos convencidos, puede decirse que nadie se ocupa en estos dias sino de lo que preocupa á la generalidad, y que si Dios no lo remedia, podria acrecer á la terrorifera categoría del pánico.

Nos referimos, aunque no habia necesidad de indicarlo, al incremento que han tomado algunos padecimientos en varios pueblos de nuestra rica huerta que, por reminiscencias de una algarada no muy remota, pero sí alarmante, han sido clasificados por los hombres de la ciencia, de casos sospechosos, y por otros con iguales títulos, de cólera morbo asiático. Esto por sí solo ha sido bastante, para que no haya un solo vientre que no se considere dolorido, ni agua pura en que no se vean microbios, ni casa en que no cierre la puerta á todo lo que verdea, ni rostro que no pinte el sentimiento de un inmediato y mortal peligro. Los casos podrán ser sospechosos; algunos con el infausto término del último soplo de vida; pero aún así y todo, la cosa no es para tanto, y si bien no podemos demostrarlo con las razones de la ciencia, podríamos tranquilizar los ánimos en estos afflictivos momentos, sin apelar á otros medios que la fria razón nos ofrece.

Esta nos demuestra, tanto en los casos ocurridos, principalmente en el inmediato pueblo de Beniopa en Noviembre del pasado año, como en los ocurridos en estos últimos dias, en otras localidades que si la invasión es alarmante, cuando no alcanza ni al dos por mil de los habitantes, ni los atacados han dejado ilusiones para su salvación, tan rápida, como completa, los recursos de la ciencia. La invasión de estos casos, no tiene más gravedad que el terrorifero nombre con que se les califican, y la identidad de síntomas de esta asiática enfermedad, con los que produce en aquel acojido por el temor ó el miedo. Si analizamos, con una verdadera estadística en la mano, el número de casos sospechosos, y los comparamos con los que suman los habitantes de las localidades, la fria razón nos convenceria, que la proporción del mal llamaria menos la atención, que cualquiera enfermedad estacionaria, de las desapercibidas y á ninguno le arruga el entrecejo.

Esto debe servirnos de consuelo, sin apelar para lograrlo á más botica que la de nuestro propio cerebro; y como consideramos que el principal preservativo de todo microbio, virgula y demás nombres con que bautizan al antiguo y terrible huésped los modernos sábios de la ciencia, no es otro que la tranquilidad de espíritu, que facilita las buenas digestiones, llamamos la atención de nuestros lectores para que se inspiren en nuestros pobres razonamientos, cuyo éxito lo garantizan y aquilatan, el celo de nuestras autoridades, y la científica Junta de Sanidad, para evitar todo foco pernicioso, con la adopción de medidas de precaución, nunca bastante bien encomiadas.

ARCANOS DE LAS ISLAS AZORES.

Por Barros Sívolo.

El relato conciso, pero expresivo de la misiva, puso en alarma á toda la familia, que pasó la noche en plena vigilia ventilando y discutiendo proyectos que se aceptaban ó se impugnaban alternativamente. La anciana madre dudaba; Magdalena era refractaria al eventual exija; el catedrático supernumerario lo anhelaba, y Rita, considerada como miembro agregado á la familia, se tomó la libertad de terciar en el debate, poniéndose de parte del señorito, y proponiendo como lenitivo al sentimiento doloroso que despertaba en toda la familia la proyectada partida, una ofrenda al santuario de Buen Jesus del Monte, el mas solemne y suntuoso del reino Lusitano, que domina á la vetusta ciudad Bracaren-

LA CUESTION DEL DIA.

Si fuéramos políticos, achaque tan general como ajeno á la indole de nuestro periódico y á nuestros desengaños, claro es, que el titulo del presente artículo lo dedicaríamos al candente plato que humea en la mesa presupuestivera, ó sea la gran batalla librada por una coalición de heterogéneos elementos para derribar á un gobierno, tomando por pretexto y arma los bancos de los municipios. Como este terreno nos está vedado por la ley y por nuestra repugnancia, al ver tanta miseria, tenemos que ocuparnos de otra cuestión, que por lo que afec-

se, voto que sería cumplido el mismo día de la partida, quedando ésta acordada en definitivo para el día 24, resolución que excitó el llanto de las tres mujeres, sin que Rafael Mendez Correa diese ni la más ligera señal de enternecimiento, impavidez que lastimaba la susceptibilidad de Magdalena.

Durante los seis días que intermediaron desde aquella noche a la mañana de la partida, sucedieron las consiguientes escenas en que alternaban las emociones de dolor, angustia, pena y despecho que con tanta verdad revelan la intranquilidad del alma.

Magdalena descubría, al parecer, en la impasibilidad de Rafael, frialdad, indiferencia, desvío... dardos envenenados que llevan la amargura al corazón de la mujer apasionada, y que muchas veces son motivo para dar mayor arraigo al cariño, encendiendo la perniciosa pasión de los celos, y de esa inquietud brotaban las acciones inconscientes de acercarse al presunto viajero, requiriéndole con zalamerías preguntas concernientes al arreglo de algunas prendas de equipo ó arrojando éstas con aparente desdén sobre un mueble cualquiera.

La anciana madre vacilaba entre el buen éxito de la empresa y los peligros á que iba á verse expuesto su querido hijo, y Rita rezaba abrigando las más halagüeñas esperanzas, confiando con la más ardiente fé en la protección que la concedería su Buen Jesús del Monte.

Amaneció el día 24, y después de las despedidas más tiernas y de las más ardientes promesas de lealtad que hacía el viajero á su querida prima, pronunciándole un pronto regreso, salió Rafael con toda decisión, para instalarse en el camarote del buque de navegación entre Oporto y las Azores.

II.

LA PARTIDA.

Las doscientas leguas que separan á las Azores de la costa lusitana, corriéronse con una navegación feliz, sin incidentes ni escenas de sensación que merezcan reseñarse.

La *Serpente dos mares* era un pequeño buque destinado exclusivamente á la carrera entre Europa y las islas de San Miguel de Fayal, que son las más importantes de aquel pequeño archipiélago, pero estos viajes mensuales llevábanse á término con esa precisión y regularidad peculiar á las compañías mercantiles, montadas al minuto, según la expresión vulgar. Ninguna especulación mercantil conseguía cambiar el rumbo de aquel buque, ni torcer los acuerdos consignados en las actas constitutivas de la compañía. Bajo este precepto, el viajero que no se hallase presente á la hora en el instante consignado, perdía el importe del pasaje; pero Rafael Mendez, enterado de esta condición, tres horas ántes de la señalada, paseábase tranquilamente sobre cubierta, después de haber reconocido minuciosamente las estrechas dimensiones del camarote número 2, en que debía de pasar las horas de descanso durante los ocho ó diez días empleados en la travesía.

El número de viajeros era tan exiguo y tan divergente en posición social, que en las horas de comida solo ocupaban la mesa de primera cámara el capitán, que la presidía; Rafael, único pasajero; el segundo jefe de la embarcación y el primer piloto.

Esta escasez de concurrencia contribuyó á estrechar la amistad entre el pasajero y el capitán José de Silva Abreu, experimentado marino, de jovial carácter, afable y comunicativo con todo el pasaje. Abreu, de baja estatura, ancho de espalda, de mirada viva y penetrante, revelaba al hombre educado en los azares de la vida aventurera de los mares. Durante muchos años había servido en calidad de segundo piloto en una embarcación de la Compañía Holandesa, que destinaba algunos buques á la pesca de la ballena en los mares de Okhotsk y de Behring; terminado el compromiso bajo el cual tuviera que cruzar aquellos mares solares durante seis años, se alistó en otra expedición norte-americana, en un buque destinado á dar la vuelta al rededor del mundo. El caudal de conocimientos que el capitán había adquirido en estas expediciones le servía de gran recurso para entretener á los viajeros con amenas relaciones, describiendo las costumbres de los pueblos lejanos que había visitado durante aquellas expediciones á los más apartados climas.

Después del segundo día de navegación, los tripulantes observaron la buena armonía entre el capitán y Rafael, que pasaban largas horas departiendo en agradable plática, cual si fuesen dos antiguos camaradas. Abreu entretenía al novel viajero con narraciones instructivas y descripcio-

nes científicas y geográficas de las regiones polares.

Al declinar una de esas magníficas tardes en que el sol al privarnos de su calor vivificante parece saludarnos con esos ambientes de luz y de colores, tintas que sirven de fondo á las fantásticas visiones que nuestro imperfecto aparato óptico nos forja instantáneamente en lontananza, admiraba Rafael toda esa grandeza de la creación, siempre magnánima y que imprime en nuestra alma una sensación profunda, ante la contemplación de la puesta del sol, en la soledad de los mares.

Dominado Rafael por un calor sofocante, y previa la vena del capitán para no pasar la noche en el estrecho camarote, estuvo toda ella en el castillo de popa, curioseando las ceremonias del cuarto de guardia y formalidades observadas en los respectivos relevos.

A los primeros destellos de la aurora, Rafael, reclinado sobre la banda de babor, dirigía su mirada contemplativa hacia el Oriente, sumido al parecer en profundas meditaciones. El capitán le contemplaba en silencio; pero Rafael no lo había advertido, hasta que un afectuoso saludo le obligó á estrecharle la mano con expresivo cariño.

—¿Esperais gozar de nuevas sensaciones ante la contemplación de la salida del sol?

—Efectivamente, capitán; antes de su aparición parece que nuestro sér, velado por esa luz dudo a del crepúsculo, vive en un mundo ideal, y mucho más cuando, como en este momento, reposan los elementos y nos rodea el silencio imponente de la tumba, que solo interrumpe la misteriosa sinfonía del oleaje, surcado por la cortante proa de nuestro bajel; empero cuando los destellos de luz electrizan nuestro organismo; cuando la luz plateada de la aurora es substituida por torrentes de fuego, nos separamos de la vida contemplativa para penetrar en las realidades del mundo interno. ¡Ah! en la vida del mar, capitán, el alma se encuentra libre del dominio de la filosofía especulativa, para ser subyugada por la presión del sentimiento poético, que la trasporta, como en alas de un soplo divino, á regiones encantadoras que solo existen en la volcánica mente del poeta; pero dejando nuestro mundo de ilusiones, observo, amigo mío, que se nos prepara una navegación más laboriosa que la de los días anteriores.

(Se continuará.)

NOTICIAS GENERALES

Ha llegado al ministerio de Gracia y Justicia la bula de erección de la diócesis de Madrid y Alcalá, y en breve se remitirá al Consejo de Estado para el oportuno pase.

En ella se conceden amplias facultades al nuncio de Su Santidad para que nombre el delegado apostólico que ha de ponerla en ejecución.

La nueva catedral se compondrá, según el Concordato, de veinte capitulares y veinte beneficiados, y se establecerá en San Isidro entre tanto que se termina el templo de Nuestra Señora de la Almudena. Respecto á la dotación de capitulares y beneficiados, y á los gastos del culto, se cumplirá lo dispuesto en el Concordato de 1831.

La comisión provincial ha dirigido á los ayuntamientos de la provincia una circular para que en el término de ocho días hagan efectivos en la caja los descubiertos que tienen por contingente provincial.

Según algunos periódicos, el rey de Sajonia ha ofrecido á Inglaterra, por unos quince millones de reales, el célebre cuadro de Rafael, titulado *La Virgen de San Sixto*, existente ahora en las galerías de Dresde.

Del 20 al 25 de este mes se verificará la inauguración de la estatua del almirante Churraca en Motrico. Con este motivo se preparan en dicha villa grandes fiestas.

En París se acaba de publicarse, traducidas por el Sr. Achille Fauquier, las *Leyendas españolas* de nuestro ilustré Gustavo Becquer, que cada día goza mayor fama allende el Pirineo. La edición á que nos referimos ha sido ilustrada por el dibujante, también español, Sr. Arcos, con diez preciosas aguas fuertes.

Se ha formado en Berlín una asociación titulada *El Fénix*, con el objeto de educar palomas viajeras con destino á la marina.

En el día de tempestad el buque naufrago sufrirá un número considerable de estos animales, pidiendo socorro á los puertos inmediatos.

Todas las tentativas particulares que con este objeto se practiquen y que ofrezcan algún éxito, serán premiadas por dicha asociación.

El lunes, el príncipe de Gales, acompañado de su esposa, abrió en Londres la Exposición internacional de inventos, de la que es presidente.

Asistía á la inauguración una inmensa muchedumbre.

Una perra de casta perdiguera mezclada ha parido en Sabadell 21 cachorros en un solo parto, siendo lo más notable que todos ellos nacieron perfectamente viables.

El telégrafo ha anunciado el fallecimiento de célebre explorador Gustavo Nachtigal, que había cumplido 51 años el 23 de febrero último.

Su primera exploración data en 1868, en cuyo año fué encargado de entregar al sultán de Burnee los presentes del rey de Prusia.

La Sociedad de Geografía de París le confirió la gran medalla de oro, que fué á recibir personalmente en 1876. Se estaba ocupando en la publicación de sus viajes cuando el gobierno alemán le nombró cónsul en Zanzibar y luego cónsul general en Túnez. Las recientes adquisiciones de Alemania en Africa hicieron que se le confiase la delicada é importante misión de demarcar los límites de los territorios adquiridos con el título de cónsul general de Alemania en el Africa Occidental.

Los periódicos de Cataluña dicen que en algunos viñedos de aquellas provincias se presentan los mismos síntomas de la enfermedad que se desarrolló el año último. Los pámpanos se cubren también de manchas, sin duda por efecto de la excesiva humedad que se nota desde principios de Marzo.

Hay, en efecto, fundados temores de que este año se desarrolle con mucha intensidad la enfermedad del *mildiu*, que en el pasado causó grandes pérdidas á los cosecheros de toda esta costa del Mediterráneo. De la región valenciana no hemos recibido todavía quejas sobre la aparición de la enfermedad, pero atendiendo á las grandes lluvias del invierno y primavera y á la tendencia á repetirlas que se observa este año, es muy de temer que con las humedades se desarrolle la diminuta criptógama que produce aquella enfermedad.

El Dr. Ferrán lleva ya inoculado el virus cólico, en Alcira, á cerca de seis mil personas. Es, pues, una prueba en grandísima escala para afuilar por medio de la experiencia la bondad de su procedimiento preservativo.

Hasta ahora solo tres de los inoculados han sido atacados por la enfermedad sospechosa, y, entendiéndose bien, los tres dentro del periodo de cinco días siguientes á la inoculación, en el cual según anticipadamente anunció el Sr. Ferrán, no hay inmunidad en el individuo inoculado.

En el hospital, hermanitas de los pobres y centro protector de la mujer (fuera de las dos no inoculadas) no ha ocurrido caso alguno, y en las cárceles del partido, no inoculados, han sido atacados dos de los doce presos que existen.

En el barrio de la Barracas, el más miserable de Alcira y en el cual existía un verdadero foco, que ofrecía invasiones con mucha frecuencia, fueron inoculados por el Dr. Ferrán casi todos los habitantes, y cesaron de presentarse nuevos casos. Últimamente ha sido invadido uno de los habitantes de las Barracas, pero es uno de los pocos que no quisieron inocularse.

Hechos son estos sobre los que debe fijarse la atención pública.

La Liga de propietarios de Valencia ha enviado expresivas comunicaciones á los Sres. Morat y Tudela, dándoles las gracias por la defensa que han hecho de los intereses de la propiedad al discutirse en el Congreso los presupuestos para el próximo año económico.

Es notable el desarrollo que se ha dado á los trabajos del nuevo tran-vía de circunvalación que se está construyendo en Valencia. Sobre doscientos operarios se están ocupando en la colocación de la vía, así es que marcha con rapidez, y hace esperar que para los días de la próxima feria pueda prestar servicio ese tram-vía, el cual ofrecerá gran comodidad para trasladarse á la Alameda á los habitantes de los barrios apartados del real de la feria.

El arquitecto del ayuntamiento de Játiva, señor Ferreres, ha practicado ya el reconocimiento de la iglesia parroquial de Santa María.

Este templo ha sufrido dos ó tres hundimientos y parece que la causa no es otra que la naturaleza del terreno sobre que está edificado.

Al levantar los escombros de la cúpula se ha visto que el precioso pavimento de mármol, puesto hace poco tiempo, y cuyo coste ascendía á 10 ó 12 mil duros, estaba completamente destrozado.

No ha sido aún formulado el presupuesto total

EN LA
CARPINTERIA DE SALVADOR CODONER
 CALLE DEL MAR

GANDIA.

Hay para vender una máquina de vapor sistema Alexandre.

FOTOGRAFO

ÚLTIMA SEMANA.

El que actualmente se halla en esta ciudad para algunos dias, tiene el honor de ofrecer al público en muy buenas ventajas de perfeccion y baratura todos cuantos trabajos pertenezcan al arte fotográfico.

PRECIOS.

3 retratos tarjeta charolados. 14 rs.
 " " " " americana 20 "

Todos los demás tamaños del natural vista ó reproducción, los precios serán sumamente reducidos garantizando el parecido.

Se retrata en la calle de la Lirera en la casa de D. José Aranda, de 8 de la mañana á 5 de la tarde.

Se venden vistas del cordón de Beniopa,

SOMBRERERIA DE

SALVADOR BLASCO

Calle de la Draperia, 4.—GANDIA

Acaba de recibirse un magnifico surtido de sombreros y gorras, procedentes del país y extranjero, desde los más infimos hasta los más elevados precios.

BREA

RECOMENDADO POR LA MEDICINA. PARA LAS AFECCIONES DEL PECHO.

OJO FUMADORES OJO!

ROMERO

SUAVIZA Y AROMATIZA EL TABACO.

NO MAS TOSER.

gran fábrica de libritos de papel para cigarrillos única en su clase en España y Extranjero.

PROPIEDAD L. E.

FRANCES

Esta fábrica es la única que elabora sus clases de papel BREA y ROMERO, con las sustancias de ambas cosas respectivamente las cuales suavizan y aromatizan el tabaco, siendo además un remedio eficaz para los que sufren afecciones del pecho, por lo que se halla recomendado por la Medicina.

DEPÓSITO GENERAL EN LA PROVINCIA

Tosal 14,—GANDIA—Tosal 14. TIENDA DE ROPAS.

BUENA OCASION

Se venden solares de 2.500 palmos valencianos superficiales cada uno, ó sean de 25 palmos de fachada y 100 de fondo en el ensanche de esta Ciudad Calle de Moran.

Estas ventas se otorgarán á censo reservativo pagando la modica pension anual de 120 rs. vellon.

Para más detalles dirigirse al dueño de ellos D. José Rausell y Ribas.

LAMPARAS QUINQUES

Petróleo tubos y mechas.

HOJALATERIA

JOSE GRAS PEREZ

51. Calle Mayor 51.—GANDIA.

DON EUGENIO FARACO

DIENTES
y dentaduras artificiales para hablar y comer perfectamente.

Cirujano-Dentista

Ofrece á V. sus servicios en su gabinete plaza Mayor, núm. 17 GANDIA.

CURACION
radical de las enfermedades de los dientes y de las encías.

AVISO

Se confecciona toda clase de ropa blanca, con especialidad CAMISAS DE CABALLERO.

CONCEPCION MORATAL
Plaza de Loreto, 16, principal.

COGNAC
COGNAC SUPERIOR.
 botella de 1/4 litro. 10 rs.
 " " " " " 40 " "
 " " " " " 10 " "
 botella de 1 litro 12 " "
 " " " " " 20 " "
 " " " " " 20 " "

RON SUPERIOR.
 de la fama, botella de 3/4 litro 8 rs.
 " " " " " 12 " "
 " " " " " 20 " "
COGNAC SUPERIOR.
 de la fama, botella de 3/4 8 rs.
 Albert " " " 16 " "
 Dubois X " " " 20 " "
 Dubois XXXX " " " 30 " "
 Dubois V. O. S. " " " 40 " "
ABSENTA.

AGUARDIENTES
 Absenta Fernod, botella de 1 litro 20 rs.
VINOS.
 Macon, botella de 3/4 litro 6 rs.
 Valdepeña " " " 6 " "
 Jerez seco " " " 40 " "
 Manzanilla " " " 10 " "
 Málaga seco " " " 10 " "
 Pedro Gimenez " " " 10 " "

AGUARDIENTES
 Anis del Mono, botella de 1 litro 14 rs.
 " de España " " " 12 " "
 " " " " " 10 " "
 " Enrique Lamolla 1 " " 5 " "
 " Ojen " " " 12 " "
 " Gorrion " " " 12 " "
 " Morel " " " 10 " "
 Aguardiente de Dantich " " 10 " "
 Gambia Luiza, botella de 3/4 litro 10 " "

CHAMPAGNE.
 Champagne Comte Bochebrune, 1/2 litros 12 rs.

CHAMPAGNE.
 Champagne Comte Bochebrune, 1/2 litros 12 rs.

CHAMPAGNE.
 Champagne Comte Bochebrune, 1/2 litros 12 rs.